



**En Memoria de Jose Schlosser y Eva Schlosser (Q.E.P.D.)**

Selección de texto realizada para la "Cadena Fraternal", Página editada con los auspicios de la  
Respetable .. Logia.. Simbólica "La Fraternidad n°62" de Tel Aviv, Israel

[WWW.CADENAFRATERNAL.COM](http://WWW.CADENAFRATERNAL.COM)

## **PLANCHA 1205**

# **LOS TEMPLARIOS Y SU RELACIÓN CON LA MASONERÍA. (HERMENEÚTICA)**

**CARLOS MAURIN FERNÁNDEZ.**



*Carlos Emilio Maurin Fernández*  
Profesor de Filosofía, Magister en Educación, Esp. Gestión  
[www.thegoatblog.com.br/carlos.maurin](http://www.thegoatblog.com.br/carlos.maurin)

El presente trabajo tiene sus inconvenientes ya que el tema es teórico y lo trataré con el método hermenéutico. Si bien hay numerosos artículos sobre los Templarios y su relación con la Masonería, resulta un desafío algo imprudente tratar el tema ya que es amplia y nebulosa la relación entre masones, templarios y Las fuentes primarias investigadas son insuficientes.

Las fuentes investigadas sugieren que las figuras principales del establecimiento de los templarios fueron los caballeros franceses Hugo de Payens and Godfrey de St. Omar. Ambos eran familiares de la región de Borghi en Francia y pertenecían al movimiento de monástico de Clunny desde 910. Alentados por el rey, a los Caballeros fundarían el núcleo inicial de la orden. (1)

Los Caballeros escoltaban y dirigían a convoyes de peregrinos cristianos en su camino a Jerusalén. Su objetivo era de resguardarlos de los repetidos ataques de los musulmanes. Es así que en el año 1099, el segundo Baldovino, el rey de Jerusalén, decidió hacer de este grupo de caballeros la policía cristiana cuyo trabajo era proteger a los peregrinos en el camino a la

ciudad sagrada hasta el sitio del bautismo en Lasar Al-Jewh en el desierto de Judea. (El Templo de Salomón)

Los Caballeros solo estaban anexos a la iglesia y no a los gobernantes y se dedicaron a defender la moralidad, la justicia y a luchar por el cristianismo tal como Jesús luchaba y expulsaba a los comerciantes del Templo.

En los salones bajo de los restos del templo de los tiempos Herodes guardaban sus caballos, por lo que este espacio es llamado los "establos de Salomón". El cercano edificio de la cúpula de Roca (6) se convirtió en una iglesia y fue llamado Templum Domini.

Los templarios alojaron sus valores de confidencialidad y secreto colaborando con su fantástica capacidad en el área de la construcción, diversas fortificaciones, iglesias en el mundo, pasajes subterráneos que les permitió las escapadas y especialmente la construcción en Israel: los pasillos secretos bajo de la tumba en el Santo Sepulcro las fortalezas de Aco, Latroun y otros.



## **FORTALEZAS DE ACO LATROUN**

Es conocido que una de las teorías que se mantienen es el origen Templario de la Masonería. Los historiadores que afirman este origen, consideran que los primeros masones especulativos fueron los Templarios sobrevivientes a la persecución ordenada en 1307 por el Papa Clemente V a petición de Felipe IV “el Hermoso” de Francia. (3)

Otros documentos que registran elementos de especial interés sobre la estrecha relación existente entre los templarios y la masonería operativa medieval, son los estudios del masón Paul Naudon, en su obra “Los Orígenes Religiosos y Corporativos de la Masonería” que relata entre otros hechos,

como los templarios instalados en Metz a fines del siglo XIII, se reunía con una fraternidad de masones de Metz, confirmando, con una prueba historiográfica irrefutable, esta vinculación. (3)

Por otro lado “Reconocidos estudiosos han querido demostrar con argumentos convincentes que la masonería tuvo sus orígenes en la herencia templaria. Tal es la hipótesis de los investigadores británicos Baigent y Leigh en “El Templo y la Logia”, y también la del historiador norteamericano John J. Robinson en “Nacidos en sangre”. En ambas obras se llega a la misma conclusión desde diferentes caminos. Para Baigent y Leigh, la continuidad de los templarios habría partido de Escocia, mientras que Robinson investigó los orígenes de los ritos masónicos actuales, viéndose también conducido por esa pista hasta los templarios”. (3)

A lo largo de la historia de la humanidad se han transmitido durante generaciones discusiones ya sea de forma escrita o hablada las que han despertado disconformidad entre historiadores y estudiosos. Una serie de relatos que cabalgan entre la fantasía y la verdad, condición peculiar que ha provocado durante siglos incluso movimientos sociales así como su permanencia inalterable con el paso del tiempo. (4)

A pesar de centenas de escritos, lo cierto es que el origen de la masonería no está claro. Cada historiador posee su propia creencia por la falta de documentación clara sobre el origen exacto de la Orden. Sin embargo, coinciden la mayoría de ellos en fechas como la del paso de la masonería operativa a especulativa en 1717 y otros eventos claros. (7) Es así que debe señalarse que, en la masonería actual de origen inglés, se registran en varios de sus importantes grados formas y ritos que guardan relación directa con los templarios que se evidencian específicamente en el Escocismo, al incorporar exclusivos rasgos relacionados con los Caballeros Templarios y el Templo de Salomón.(7)

“Los autores sobre el origen de masonería han intentado establecer la herencia genealógica y todo nos indica que los orígenes de la orden se encuentran en infinidad de relatos que van desde las historias de Hiram Abiff enraizada en el Antiguo Testamento como también que desciende del Rey Athestan cuando su hijo se unió a una fraternidad de albañiles, entre otros”.

Igualmente es conocido que una de las teorías que se mantienen es el origen Templario de la masonería. Los historiadores que afirman este origen, consideran que los primeros masones especulativos fueron los Templarios sobrevivientes a la persecución ordenada en 1307 por el Papa Clemente V a petición de Felipe IV “el Hermoso” de Francia (7)

“Fernando Romero, por otro lado, nos relata de la leyenda que existe sobre la creación de la masonería. Esta advierte que un grupo de caballeros de la orden del temple en el año 1314 consiguieron escapar del reino de Francia, llegando a las costas de Inglaterra.” (9)

“Fue allí donde comenzaron a crear otro grupo, esta vez mucho más hermético, para que fuera difícil de encontrar. Por ello utilizaron los viejos gremios, los cuales estaban en extinción y gracias a estos caballeros y a las ayudas económicas que trajeron consigo, consiguieron convertir poco a poco estas hermandades de obreros en una especie de sectas.”(9)

“Al día de hoy, esta leyenda ha de ser desterrada de la imaginación pues, aunque se sabe que los caballeros templarios se diseminaron por varios lugares de Europa, como por ejemplo España, acabaron siendo ajusticiados y otros consiguieron escapar de dicha condena, gracias sin duda a personas influyentes de la sociedad que los protegieron. Sin embargo, no se puede aceptar que fueran los templarios los creadores de la masonería pues esta fue creada con mucho tiempo de por medio (9)

Fernando Romero “nos relata de la leyenda que existe sobre la creación de la masonería. Esta advierte que un grupo de caballeros de la orden del temple en el año 1314 consiguieron escapar del reino de Francia, llegando a las costas de Inglaterra.” Fue allí donde comenzaron a crear otro grupo, esta vez mucho más hermético, para que fuera difícil de encontrar. Por ello utilizaron los viejos gremios, los cuales estaban en extinción y gracias a estos caballeros y a las ayudas económicas que trajeron consigo, consiguieron convertir poco a poco estas hermandades de obreros en una especie de sectas.(9)

Por otro lado Rosa Rodríguez.Redactora  
[https://www.canarias7.es/portada/de-los-templarios-a-los-masones-](https://www.canarias7.es/portada/de-los-templarios-a-los-masones-CI3875567)

[CI3875567](https://www.canarias7.es/portada/de-los-templarios-a-los-masones-CI3875567). Periodista. Licenciada en Ciencias de la Información por la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB). Comenzó a trabajar en CANARIAS7 en el año 1996. Actualmente es redactora en la sección de Sociedad. . Del templo a la logia. Con ese genérico y sugerente título como paraguas, David Bramwell, maestre de la Orden Templaria de Damas y Caballeros de Las Palmas, y el jurista Leopoldo Fernández Silva, presidente del Tribunal Internacional de Arbitraje, disertaron en el Gabinete Literario de la capital grancanaria sobre la historia de los caballeros templarios y el juicio al que fueron sometidos en 1314 que cerró el proceso de su disolución, pero también de cómo los que salvaron su vida pudieron estar en el origen mismo de la masonería.(10)

David Bramwell pasó en su relato de cómo se creó la Orden de los Caballeros Templarios en Jerusalén, para proteger a los peregrinos que iban a Tierra Santa, a su disolución en el siglo XIV, 200 años en los que su fuerza militar, su dominio estratégico en Europa y su riqueza acabaron interpretados por el rey Felipe IV de Francia y el papa Clemente V como un pulso al poder establecido. Pero también abordó el que fuera director del Jardín Canario Viera y Clavijo la relación de los últimos templarios, que fueron acogidos en España por la Orden de Montesa, en Portugal por la Orden de Cristo y, sobre todo, en Escocia por la Real Orden de Escocia, con los primitivos masones. Sobre este vínculo, dijo, «hay documentos muy significativos», pero, sin embargo, «no está todo negro sobre blanco, sino que el tema aún está en gris», aunque todo apunta a que «esos últimos templarios y las nuevas órdenes evolucionaron a la masonería».

Bramwell, por otro lado, recuerda que fueron muchos los templarios franceses que se refugiaron en Escocia por sus relaciones familiares. «Los Sinclair franceses y los Sant Claire escoceses, son los mismos», dijo, y «los sincleres fueron los maestros de las primeras logias».

La historia de la Orden del Templo prácticamente se borró tras el juicio de 1314 y al cabo de los siglos se convirtió en leyenda.

